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OPINIÃO

POR QUE EU NÃO COMEMOREI O GLOBO
DE OURO DE FERNANDA TORRES

Fernanda Torres abocanhou o Globo de Ouro de Melhor Atriz
pelo filme “Ainda Estou Aqui”. É um feito que, no papel, todo
brasileiro “deveria” aplaudir, certo? Afinal, é reconhecimento
internacional, com flashes, tapetes vermelhos, discursos emocio-
nados e tudo aquilo que costuma inflar nosso ego patriótico. Só
que não deu. Não teve nem um pingo de empolgação. E se você
está lendo estas palavras esperando um texto bonitinho, cheio de
formalidades e louvores à nossa artista aclamada… sinto infor-
mar: não vai rolar. Estou me lixando pra vitória dela! E não, não
é pura implicância infantil ou birra política desmiolada. Há mui-
to mais em jogo.

Vamos começar pelo básico. Muita gente gosta de bater no
peito e falar: “Foi o Brasil que ganhou!”. Balela. Quem ganhou
foi a Fernanda Torres, que investiu na carreira dela, aprimorou a
atuação dela e se conectou com as pessoas certas para chegar até
o Globo de Ouro. Agora, se ela escolhe compartilhar esse mo-
mento com o País, ótimo, mas dizer que nós vencemos só porque
ela é brasileira é forçar a barra.

É igual atleta que levanta o troféu, ganha a medalha e grita
“Viva o Brasil!”: a gente até pode se sentir orgulhoso, mas, no
fim, o mérito é todo dele, do esforço que fez na vida inteira. A
diferença é que alguns esportistas — como o Guga, o Senna —
faziam questão de dizer que estavam ali pelo País. E eles mostra-
vam isso em atitudes, não só no discurso. Já outros, como Nelson
Piquet, por exemplo, sempre deixaram claro: “Quem ganhou fui
eu, não devo nada a ninguém.” Então, no mínimo, sejamos coe-
rentes: se a pessoa não faz questão de unir o povo no processo,
não tem por que forçar uma comemoração coletiva.

Antes, no futebol ou na arte, por mais divergências que hou-
vesse, o brasileiro ainda cultivava um senso de pertencer a uma
só Pátria. Nossas derrotas e vitórias eram partilhadas – Sarriá que
o diga.

Hoje, isso está destruído. E não dá pra pôr a culpa só em “po-
larização política”. A raiz é mais profunda. As elites culturais e
intelectuais do País vivem num mundo próprio, com valores, cren-
ças e modos de vida que, sinceramente, não representam a maior
parte dos brasileiros.

Quer um exemplo? É gente que acha que “educar” o povo
passa por corrigir sua forma de falar, ou que religião é coisa de
“ignorante”, ou que cultura só existe quando eles produzem. Se
você e eu pensamos diferente, somos taxados de retrógrados, fas-
cistas. Esse distanciamento mata qualquer possibilidade de vi-
brar junto quando alguém dessa turma ganha prêmio. É hipocri-
sia fingir que me sinto “incluído” se, na prática, essa turma me
considera — e a você também — um atraso para o Brasil.

Quem realmente movimenta a cultura oficial no Brasil? É sem-
pre a mesma panela. Temos leis de incentivo, fundos, patrocínios
direcionados… Mas, cá entre nós, não é todo mundo que conse-
gue entrar nessa ciranda. Existe uma máfia que controla essa
“bagaça”! E não é força de expressão: basta ver a lista dos proje-
tos que recebem milhões e comparar com quem fica a ver navios.

Isso explica parte da minha repulsa em comemorar a vitória
da Fernanda. Não é inveja. Não é ódio pessoal. É uma constatação
de que, quando uma atriz dessas ganha visibilidade ou dinheiro,
raramente essa visibilidade e esse dinheiro voltam pra quem está
de fora do esquema. Essa “cultura oficial” escolhe quem merece
brilhar e ignora o resto. Então, perdão se eu não faço festa: não
me sinto representado, nem vejo meus amigos, familiares ou mi-
nha comunidade na história que eles contam.

Não tem como ignorar: a Fernanda Torres faz parte de um
bloco político-ideológico bem definido. Ela não é “só artista” —
e nem quer ser. Ela foi uma das que se dirigiram até o Congresso,
fazendo lobby pela aprovação do ridículo Projeto de Lei nª 2630,
o “PL das Fake News”, que tem como objetivo calar a boca de
quem pensa diferente do sistema e expressa isso na internet.

Não. Não dá para fingir que Fernanda Torres é só uma “cidadã
exercendo seu direito”. O problema não é exercer o direito, e sim
a forma como isso afeta o resto do País e as liberdades que temos
ou gostaríamos de ter.

A turma dela, incluindo Paula Lavigne (a ex-adolescente do
Caetano Veloso) e companhia, vai à Brasília com a bandeira “Que-
remos proteger a cultura e a informação”. Só que, na prática, vão
impondo regras que amarram a opinião de quem discorda. E aí,
caro leitor, me diz com que cara eu vou vibrar quando essa mes-
ma pessoa, uma “inimiga”, ganha Globo de Ouro e sai dizendo
que é um “triunfo do Brasil”. Triunfo pra quem? Certamente não
pra mim.

Alguns dirão: “Nossa, que exagero chamar Fernanda Torres
de inimiga.” Pois saiba que é uma reação natural para quem se
sente oprimido por esse bloco. Se alguém acha que os meus (e da
grande maioria dos brasileiros) valores e crenças são um estorvo
para o desenvolvimento do País, se essa pessoa prega que minha
liberdade de expressão atrapalha a “verdade oficial” ou que a re-
ligiosidade popular é um atraso, então, me desculpe, mas ela não

MUTIRÃO

O setor de Controle de Zoonoses de São Sebas-
tião do Paraíso realizará neste sábado, 18 de janei-
ro, mutirão de limpeza nos bairros São Judas Ta-
deu e Azul Ville. A coleta, que começará às 8h, pas-
sará por todas as ruas da região. O objetivo é elimi-
nar materiais que possam acumular água e servir
como criadouros do mosquito da dengue.

DRONES

Também visando o combate às arboviroses, do-
enças transmitidas principalmente por mosquitos e
carrapatos, conforme edital que o Jornal do Sudo-
este publica nesta edição, a Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso vai realizar no dia 28 deste mês,
pregão eletrônico, visando contratar prestador de
serviço em tratamento com larvicida e mapeamento
de áreas de risco, por meio “veículo não tripulado”,
drone, por período de 12 meses.

TELECOMUNICAÇÃO

Outro edital que também está sendo publicado
pela Prefeitura visa contratar prestador de serviço
de telecomunicações, incluindo fornecimento, ins-
talação, configuração, operação e manutenção de
sistemas de telefonia digital, e atendimento técni-
co. Há algum tempo têm havido reclamações de
pessoas que ligam para a central da Prefeitura e
não conseguem completar a ligação, sem contar
que órgãos que até por questão de segurança de-
pendem de comunicação ágil, e estão sem telefo-
ne. É o caso do Conselho Tutelar da Criança e Ado-
lescente.

MAIS SALGADO

O sonho da casa própria, financiado pela Caixa
Econômica Federal, está mais caro. O juro, que era
TR mais 9,10%, agora é TR mais 11,12%. A verda-
de é essa, está mais caro. A justificativa é que a
taxa básica de juros está mais alta porque a obriga-
ção do Banco Central é controlar o crédito e a mo-
eda. E a moeda está se desvalorizando. Seria uma
medida antidólar e inflação. Inflação que está ba-
tendo perto de 5%, a inflação oficial.

SIGILO

E a criatividade tem sido exercida nos últimos
dias em redes sociais em memes que abordam de-
terminação da Receita Federal que entrou em vigor
no início do mês, pela qual passaram ser
monitoradas transferências financeiras por PIX,
TED, DOC, acima de cinco mil Reais. Em redes
sociais chamou atenção meme em que diz: “Movi-
mentou R$ 5 mil no PIX – Governo afirma: quero
saber de tudo”. Lado outro, “Movimentou milhões
no cartão corporativo – Governo decide: precisa-
mos de sigilo”.

100 ANOS

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) au-
mentou os gastos ocultos no cartão corporativo nos
dois primeiros anos de governo e determinou sigi-
los de 100 anos sobre os gastos, segundo levanta-
mento do jornal O Globo. O mesmo período de si-
gilo tinha sido adotado na gestão do ex-presidente
Jair Bolsonaro (PL). Em 2023, Lula chegou a anun-
ciar uma proposta para acabar com a prática, mas
a promessa ainda não saiu do papel. Durante a cam-
panha de 2022, o petista fez diversas críticas aos
sigilos determinados pelo ex-presidente Bolsonaro.

CORPORATIVO

Um levantamento realizado pelo jornal O Globo,
divulgado  sábado (4/1) analisou pedidos baseados
na Lei de Acesso à Informação de 1º de janeiro de
2023 até 20 de dezembro de 2024. Segundo o jor-
nal, a Presidência da República desembolsou R$
38,3 milhões com gastos sigilosos no cartão
corporativo entre janeiro de 2023 e outubro de 2024.

ECONOMIA

Prefeitura de São Sebastião do Paraíso está em
vias de implementar um novo sistema que possibi-
litará a assinatura digital de documentos de grande
fluxo, eliminando a necessidade de impressão para
o andamento dos trâmites administrativos. Entre os
documentos contemplados estão empenhos, folhas
de pagamento, entre outros. A medida, segundo pre-
visão, deverá resultar em uma economia aproxima-
da de R$ 1,5 milhão por ano.

MEMÓRIA PARAISENSE

No dia 11 de janeiro de 1987, portanto há exatos
38 anos foi inaugurada a Rádio Paraiso FM, tendo
como sócios fundadores: Antonino José Amorim,
Carlos Marcos da Costa, Jacinto Guimarães
Ferreira, Jaime Batista da Silva, João Fernando
Zanin, João Mambrini, João Mambrini Filho, José
Carlos Mambrini, José Borowisk, Lair Furtado, Luiz
Ferreira Calafiori, Luiz Montaldi, Ricarte Tadeu
Pedroso, Pedro Henrique Zanin, Sebastião Edson
Paschoini, Vandier Duarte Pereira, Waldir Marcolini
e Wilson Varela.
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F A L E C I M E N T O S

está jogando no meu time. É inevitável essa sensação de confron-
to. Não sou eu que estou me declarando inimigo deles; eles é que
atacam e acusam o tempo todo.

E olha que não sou contra Fernanda Torres como atriz. Reco-
nheço o talento. Mas não peçam pra aplaudir uma vitória dela
como se fosse minha também. Não é. Ela jamais se preocupou
em construir esse laço com as pessoas que não pensam como ela.
Então, cada um no seu quadrado.

E o filme é bom? Sim, ok, mas não é sobre isso. “Ainda Estou
Aqui” tem seus méritos, com alta qualidade técnica, roteiro pri-
moroso e atuação impecável dos protagonistas – incluindo Selton
Melo, a quem reservo grandíssima admiração. Maravilha, para-
béns a quem fez. O Globo de Ouro reconheceu, e ponto final. Isso
não me faz sair pulando de alegria ou me sentir “representado”.
O que se discute aqui não é se o filme é ruim ou bom, é que a obra
(e, principalmente, quem a encabeça) faz parte de um contexto
político e cultural que exclui uma grande parcela de brasileiros. E
eu estou nessa parcela.

Ah, mas e se fosse um filme sobre a vida de um brasileiro
comum, que rala, paga imposto, sofre com burocracia, e ainda
assim triunfa por conta do seu esforço pessoal? Talvez eu me
empolgasse, apesar de não ser muito fã do cinema nacional. O
problema é que a cultura que domina o mainstream quase sempre
privilegia narrativas que, em última instância, reforçam a agenda
desse grupo que vê o Brasil sob um ângulo totalmente woke.

Nesse contexto, tem ainda a questão do momento que o filme
foi lançado e o tema retratado. Geralmente, quando abordam as-
suntos como ditadura militar ou qualquer outro tópico histórico
sensível, esses artistas empunham esse enredo como arma ideoló-
gica — e, frequentemente, visando mexer no vespeiro das divisões
políticas atuais. Não raro, a intenção é cutucar feridas que, goste-se
ou não, estavam em processo de cicatrização há décadas.

Se a pessoa quer mexer em temas delicados, acho ótimo, a
arte serve pra isso. Mas quando isso é usado pra justificar um
revisionismo que interessa apenas a um grupo político — que
quer desfazer a Lei da Anistia, que quer reviver certa narrativa
simplista de “mocinhos x vilões” — fica evidente que o objetivo
não é “reconciliar” o País. É dividir ainda mais, criando novos
símbolos de rancor e discórdia – Não é mesmo, Flávio Dino!?
Então, lamento: não me venham pedir adesão.

Outra coisa que me deixa possesso é a tal da “elite cultural”
parasitando o País. Enquanto você rala pra pagar as contas, essa
turma se beneficia de favores estatais e incentivos que jamais
chegam ao cidadão comum. Além disso, eles usam a fama que
conquistam — merecida ou não — pra empurrar goela abaixo
projetos políticos que só aumentam a nossa conta de impostos,
taxas e burocracias, matando quem quer empreender e crescer de
forma independente. Quando você finalmente consegue algum
sucesso na sua área, não tem tapete vermelho, não tem aplauso, e
muito menos um “Globo de Ouro” como reconhecimento. E, ain-
da por cima, te taxam. Te taxam mais, te regulam mais, te bloque-
iam mais.

Daí, quando esse pessoal vence, você acha mesmo que vou
bater palminha? Não. Eles podem vencer lá fora, podem ter as
estatuetas que quiserem, mas aqui dentro não contam comigo pra
fazer festa.

Eis a constatação derradeira: O Brasil da Fernanda Torres não
é o meu Brasil. O que ela defende, o que ela pensa e o que ela
representa me colocam do lado oposto. Então, não adianta vir
com esse papo de “orgulho nacional” ou “vamos torcer porque é
brasileiro”. Esse argumento morre quando, do outro lado, o sujei-
to te vê como um problema e faz de tudo pra minar suas crenças
e modos de vida.

Se fôssemos todos parte de uma grande família, seria natural
comemorar. Mas essa “família” já foi rachada, e não por mim,
mas por eles mesmos, que criaram sobre si uma redoma de poder
e monopólio cultural.

Mas que fique claro: não estou dizendo que você, leitor, não
possa bater palmas para Fernanda Torres. Se você realmente se
sente representado, ou gosta genuinamente do trabalho dela, vá
em frente. O problema é querer me empurrar esse “orgulho” goe-
la abaixo. Não tenho motivo pra vibrar, não tenho nada a ver com
esse prêmio e, principalmente, não faço parte do “Brasil” que ela
e seu grupo defendem.

O cenário artístico brasileiro tem muito profissional talentoso
que não se encaixa nessa bolha elitista. Talvez eu comemorasse
loucamente se um deles fosse reconhecido mundialmente. Por-
que aí sim eu veria um pedaço do meu Brasil sendo celebrado lá
fora. Nesse caso, me sentiria convidado pra festa. Mas, com
Fernanda Torres, não tem como. Ela ganhou? Legal pra ela. Pra
mim, tanto faz. Quem quiser festejar, fique à vontade. Mas, por
favor, não me peça pra dançar no mesmo salão onde já deixaram
claro que eu não sou bem-vindo.

Ralph Diniz – brasileiro, jornalista e escritor

GLOBO DE OURO
Atriz brasileira consagrada.
A primeira vez conseguida
A premiação reconhecida
A dedicação de toda vida!

Exalta cinema brasileiro
Com o trabalho, roteiro
Fernanda Torres, razão
De justa congratulação!

"Ainda estou aqui" marcou
A presença ilustre no show
Conjunto de forças unidas
Trouxe a vitória merecida!

Em Los Angeles conseguiu
Falando idioma do Brasil,
Disputando com galhardia
Com a sua arte a sintonia!

Num mundo em convulsão
Quem se dedica à diversão
Para povo distrair, deleitar,
Justos aplausos consagrar!

Em 05.01.2025, Fernanda Torres, primeiro lugar
troféu Globo de Ouro, como melhor atriz

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

04/01 - Ednilson dos Reis Ribeiro, 80 anos
07/01 - Elza de Jesus Geremias, 82 anos
07/01 - Márcio Gonçalves Lopes, 55 anos
09/01 - Daiana Gonçalves Silva, 42 anos
09/01 - Maria Alves de Carvalho, 77 anos

CURTAS

RETIFICAÇÃO- Extrato de Edital para Chamada
Pública Unificada – Agricultura Familiar

A Caixa Escolar da Escola Estadual Comendador João Alves de Figueiredo,
retifica o edital de Chamada Pública Unificada nº 01/2025, que realizará para
Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agricultura Familiar, do Empreendedor
Rural ou de suas organizações para Alimentação Escolar. Os Grupos Formais e
Informais deverão encaminhar a documentação prevista no artigo 27 da
Resolução FNDE nº 26/13, para habilitação e Projeto de Venda, até o dia 31/01/
2025, às 14 horas, na Escola Estadual Comendador João Alves de Figueiredo
localizada na Rua Doutor Placidino Brigagão, nº 05, Bairro Vila Mariana
- São Sebastião do Paraíso-MG, CEP: 37.950-360, Telefone: (35) 3531-4283,
e-mail: escola.137936.financeiro@educacao.mg.gov.br,   em envelopes
lacrados. Os quantitativos e gêneros alimentícios estão disponíveis na página
da Internet: http://www.portaldaagriculturafamiliar.mg.gov.br
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O aplicativo ACISSP Pay
está oferecendo novos servi-
ços desde o final de 2024. Os
benefícios Vale Refeição e
Vale Alimentação, regulados
pelo PAT (Programa de Ali-
mentação do Trabalhador) do
Ministério do Trabalho e Em-
prego do Governo Federal,
podem ser ofertados agora
pela plataforma.

O anúncio foi feito pela
equipe da UP Vendas, empre-
sa de tecnologia criadora e
gestora do aplicativo, ao pre-
sidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli, duran-
te reunião realizada quarta-
feira, 8 de janeiro. Esse é um
grande avanço na aplicabili-
dade da solução, uma vez que
as empresas associadas pode-
rão fazer a gestão de diversos
benefícios através de uma
única plataforma.

Além disso, as taxas de
administração são mais atra-
tivas em comparação com os
demais operadores dos bene-
fícios, beneficiando os estabe-
lecimentos comerciais que
aceitam as modalidades de
pagamento de refeição e ali-
mentação. Outra vantagem é
a circulação desses recursos
no comércio local, benefici-
ando a economia da cidade.

“As compras por meios
digitais são um caminho sem
volta e os nossos associados
hoje competem com lojas do
mundo todo. O ACISSP Pay
surgiu como uma alternativa
de manter o dinheiro girando
em nossa economia. Agora
passamos a oferecer os bene-
fícios de Alimentação e Re-
feição, um avanço principal-
mente para a gestão de RH das
empresas. Em breve oferece-
remos os serviços de compra
pelo app, principalmente de
foods, como mais um serviço
que agregamos no aplicativo
e fazemos a inserção do co-
merciante local nos meios de
venda digitais”, analisou o
Presidente da ACISSP, Dr.
Matheus Colombaroli.

Os empresários interessa-
dos em saber mais informa-
ções sobre o ACISSP Pay e a
gestão dos benefícios podem
procurar pela Associação, em
sua sede ou através do What
sApp: (35) 3539-4400

ACISSP PAY
O ACISSP Pay é uma pla-

taforma que oferece a moda-
lidade de crédito aos funcio-
nários das empresas associa-
das, consignado à folha de
pagamento e limitado a 30%

do salário do colaborador. O
app é um serviço oferecido
pela Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso em parceria com a
empresa UP Vendas.

Diversas indústrias já ofe-
recem a plataforma aos seus
funcionários. Os colaborado-
res receberam o crédito direto
no aplicativo e, através do app

ACISSP PAY passa a oferecer
vales alimentação e refeição

Aplicativo se credenciou junto ao PAT (Programa de Alimentação do Trabalhador) e passou
a operar na oferta dos benefícios com a proposta de manter os recursos circulando no comércio local

em seus smartphones, utilizam
esse limite nos estabelecimen-
tos credenciados no municí-
pio. Entre as empresas que já
aceitam o ACISSP Pay estão
supermercados, farmácias,
lanchonetes, lojas de confec-
ções, de calçados, de artigos de
festa, infantis, de materiais de
construção, dentre outras.

A taxa praticada na con-
cessão desse crédito é a me-

nor praticada pelas operado-
ras de cartão na modalidade.
Essa é uma forma de ser atra-
tiva para os comerciantes que
optaram em adotar a solução
de pagamento disponibilizada
pela ACISSP em parceria com
a UP Vendas.

Agora os benefícios Vale
Alimentação e Vale Refeição
passam a ser ofertados pelo
aplicativo.

UP VENDAS
A UP Vendas é uma empre-

sa instalada em São Sebastião
do Paraíso, que tem uma pla-
taforma eletrônica que ofere-
ce, dentre outros serviços, so-
luções de pagamento através
de links ou máquina físicas,
operações aponte e pague, ca-
dastro e contas digitais, além
de fazer a análise de crédito.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Divulgação
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Por Ralph Diniz

Na manhã de quarta-feira,
8, em cerimônia realizada na
sede do Consórcio Intermuni-
cipal de Saúde do Sudoeste
Mineiro (CISSM), em São Se-
bastião do Paraíso, ocorreu a
eleição que definiu a nova di-
retoria do órgão. O prefeito de
São Tomás de Aquino, Daniel
Ferreira da Silva, o Tineca, foi
eleito presidente do CISSM,
tendo ao seu lado o vice-presi-
dente Rogério Antônio Cam-
pagnoli da Silva, prefeito de
Itamogi. O mandato se esten-
derá até o final de 2026.

O CISSM reúne os municí-
pios de São Sebastião do Paraí-
so, São Tomás de Aquino,
Itamogi, Capetinga, Jacuí, Mon-
te Santo de Minas, Pratápolis,
Bom Jesus da Penha e Fortale-
za de Minas, promovendo ações
conjuntas e oferecendo atendi-
mentos especializados em saú-
de. Essa parceria agiliza a reali-
zação de exames, consultas e
procedimentos, reduzindo cus-
tos e otimizando o atendimento
à população local.

Daniel Ferreira da Silva ex-
pressou sua satisfação em assu-
mir a presidência e ressaltou os
compromissos do novo manda-
to: "Para mim, é uma grande
honra assumir a presidência do
Consórcio. Isso reforça a

Daniel Tineca é eleito presidente do
Conselho Intermunicipal de Saúde

Após assumir o cargo, prefeito de São Tomás de Aquino
fala sobre prioridades dos municípios da região no setor

representatividade de São To-
más de Aquino e demonstra o
investimento que temos feito na
saúde do nosso município. Meu
papel à frente do CISSM é lutar
para melhorar o atendimento de
toda a microrregião que utiliza
os serviços, com atenção espe-
cial às especialidades médicas.
Agradeço a confiança dos pre-
feitos que me elegeram e ao
meu vice, Rogério de Itamogi.
Vamos trabalhar juntos para se-
guir avançando e trazer benefí-
cios para todos os municípios
participantes."

O novo presidente ainda
afirma que o consórcio segue
empenhado em ampliar a qua-
lidade e a eficiência dos servi-
ços de saúde prestados à popu-
lação dos municípios partici-
pantes. A expectativa é de que,

Prefeitos e secretários de Saúde da microrregião
participaram da eleição na sede do CISSM, em Paraíso

Daniel Tineca (à direita), celebra vitória ao lado
de Rogerinho, seu vice na gestão do consórcio

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para contribuir com a eco-
nomia de tempo e dinheiro para
consumidores, o Jornal do Su-
doeste realizou nesta sexta-fei-
ra, 10, o levantamento de pre-
ços do Gás GLP botijão de 13
quilos em diversos estabeleci-
mentos na “Cidade dos Ipês” e
“Cafés Finos”, que revendem
este produto de extrema neces-
sidade de consumo.

O preço mais barato para o
consumidor ir buscar o botijão
de 13 quilos no local da com-
pra custa R$ 94,00 e o mais caro
R$ 115,00. O mais barato para
ser entregue em domicílio cus-
ta R$ 99,90 e o mais caro R$
115,00.

A diferença de preço entre o
mais barato o mais caro para o
consumidor ir buscar no local da
compra é de R$ 21,00 e para ser
entregue em domicílio é de R$
15,10.   Os preços, endereços,
telefones e nomes dos estabele-
cimentos pesquisados estão re-
lacionados na tabela de preços
anexo a esta matéria .

Preço do gás em Paraíso: diferença
entre revendas chega a R$ 21,00

Sebastião Tadeu Ribeiro

O INPAR está postando
mensagem de texto com infor-
mação aos servidores públicos
municipais da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso, aposenta-
dos, pensionistas e afastados por
motivo de saúde, que descreve
o seguinte: “Devido a proble-
mas com o sistema de ramais da
Prefeitura, o ramal do INPAR
(3539 -7025) não está funcio-
nando.  Acesse nosso site para
esclarecer dúvidas sobre o pa-
gamento ou recadastramento -
inparssp.mg_gov_br  ou entre
em contato por um dos outros
canais de atendimento. Não re-
cebemos ligações no WhatsApp
e nem mensagens de áudio. So-
mente mensagens digitadas
(texto)”.

Um servidor aposentado

pelo INPAR entrou em contato
com o Jornal do Sudoeste para
solicitar a direção do Instituto
de Previdência dos Servidores
da Prefeitura de Paraíso, para
que aceite resposta por áudio,
porque há muitos servidores
aposentados e pensionistas que
são pessoas com pouca ou bem
dizer quase nenhuma instrução
escolar, e não sabem de manei-
ra alguma, enviar mensagens
digitais (texto) através do Whats
App ou outras mídias sociais.

Então, para facilitar a comu-
nicação com estes servidores
aposentados, pensionistas e
afastados por motivo de saúde,
é conveniente a direção do
INPAR aceitar mensagens de
áudio pelo WhatsApp, e não
somente mensagens de texto
como tem sido solicitado, pe-
dem os interessados.

Servidores solicitam
poder usar

mensagens de áudio
em contatos digitais

com o INPAR

A Libertas Faculdades Inte-
gradas recebeu na terça-feira,
dia 7, uma comitiva do IP Sul
de Minas. A recepção foi feita
pelo presidente do Conselho
Diretor da FECOM (Fundação
Educacional Comunitária),
mantenedora da faculdade,
Miguel Paschoini, pelo vice-
presidente da Fundação José
Osmar de Paula, pelo diretor
acadêmico, Davidson Scarano,
pela diretora executiva, Letícia
Braghini e por professores da
instituição.

A comitiva do IF Sul de
Minas foi formada pelo reitor
do IF Sul de Minas professor
Me. Cléber Ávila Barbosa, da
reitoria de Pouso Alegre, pelo
professor Me. Júlio César Sil-
va do câmpus Passos, profes-
sor Dr. Flávio Donizete Olivei-
ra, diretor de Administração do
IF Sul de Minas câmpus Pas-
sos e pelo conselheiro do Con-
selho Superior do IF Sul de
Minas e secretário municipal
de Ciência, Tecnologia, Educa-
ção Profissional, Ensino Supe-
rior e Trabalho de Paraíso, pro-

fessor Cícero Barbosa.
Durante o encontro houve a

proposição de estabelecimento
de uma parceria entre as insti-
tuições, uma vez que existe a
possibilidade de abertura de
100 novos institutos federais e,
uma das priorizações, é onde já
exista estrutura física capaz de
abrigar os cursos.

"Em nossa região o IF Sul
de Minas é sediado em Pouso
Alegre com campus em
Muzambinho e Passos, por
isso, estrategicamente, Paraíso
poderia abrigar uma das novas

unidades a serem implantadas,
e a Libertas abrigar uma uni-
dade, cursos de ensino médio
integrados com técnico, possi-
bilitando que os alunos passem
o dia inteiro na escola com en-
sino de qualidade e preparados
para o mercado de trabalho",
analisou o diretor Acadêmico
da Libertas Faculdades Integra-
das, Davidson Scarano.

A equipe do IF Sul de Minas
conheceu todos os laboratórios
e clínicas da Libertas, além de
vistoriar salas de aula, teatro,
anfiteatro, biblioteca e demais

dependências da Libertas.
"Existe a possibilidade de

que em breve poderá ser
sacramentada uma parceria en-
tre o IF Sul de Minas e a Liber-
tas. Acredito que dessa forma
cumprimos o papel primordial
da FECOM de promover ensi-
no de qualidade para a nossa
região que passará a ser um
importante polo com a oferta
de cursos técnicos. Um avanço
muito significativo para nossa
comunidade", comentou o pre-
sidente da FECOM, Miguel
Paschoini.

LIBERTAS recebe visita do Reitor do
IF Sul de Minas e tratam de parcerias

O reitor e técnicos visitaram a instituição na última terça-feira e
conheceram a estrutura e dependências da Libertas. Uma parceria entre as

instituições é estudada como forma de ampliar a oferta de cursos na faculdade

sob a sua condução, "sejam
implementadas ainda mais ini-
ciativas e parcerias que contri-
buam para fortalecer o sistema

de saúde regional e, consequen-
temente, garantir um atendi-
mento humanizado e de exce-
lência".
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DIVINÓPOLIS FAZ CONVÊNIO PARA OBRAS
A Prefeitura de Divinópolis, em parceria com o Governo de

Minas Gerais, assinou dois convênios para a execução de obras
de drenagem e infraestrutura na Avenida JK e arredores, visando
evitar alagamentos e melhorar a mobilidade urbana. Com um in-
vestimento total de R$ 2.957.111,93, os projetos incluem a cons-
trução de galerias, drenagem pluvial e o recapeamento da aveni-
da. Entre as principais intervenções, destaca-se a substituição dos
tubos de concreto do Córrego do Bagaço por uma galeria maior,
que beneficiará cerca de 840 pessoas. A previsão é que as obras
sejam iniciadas após o período chuvoso, com conclusão em qua-
tro meses. (Portal G37 – Divinópolis) https://g37.com.br/
divinopolis/apos-varios-alagamentos-prefeitura-de-divinopolis-
assina-convenio-com-o-governo-do-estado-para-execucao-de-
obras-de-drenagem-na-avenida-jk

TREM TURÍSTICO DEVE CIRCULAR EM 25
Um novo trem turístico que ligará o Rio de Janeiro a Minas

Gerais começará a operar em junho de 2025, oferecendo um per-
curso inicial de 37 quilômetros entre Chiador, Sapucaia e Três
Rios. A locomotiva, com capacidade para 837 passageiros, pro-
porcionará uma experiência imersiva em paisagens naturais e his-
tóricas, passando por áreas como a represa de Furnas, montanhas,
rios e cidades coloniais. O projeto, que tem a intenção de expan-
dir para 160 quilômetros, foi viabilizado após a assinatura do
Contrato Operacional Específico (COE), evento que contou com
a participação de diversas autoridades e organizações envolvi-
das. (Últimas Notícias – Formiga) https://ultimasnoticias.inf.br/
noticia/novo-trem-turistico-que-ligara-rio-de-janeiro-a-minas-
gerais-deve-circular-ja-em-2025

ARTISTAS SE UNEM PELA MEMÓRIA DA CIDADE
Vinte e dois artistas de Montes Claros estão gravando o

videoclipe da canção “Ai de ti, Montes Claros”, um tributo à ci-
dade que expressa a dor pela perda de sua memória e identidade.
O clipe será gravado no Conservatório Estadual de Música Lorenzo
Fernandez, com apoio de cidadãos e empresas locais, e será com-
partilhado nas redes sociais. A música já está sendo veiculada nas
rádios e tem como objetivo alertar sobre a destruição do patrimônio
arquitetônico da cidade. O projeto reúne artistas locais e até de
outras cidades, com um forte apelo pela preservação da cultura e
da história de Montes Claros. (Gazeta Norte Mineira – Montes
Claros) https://gazetanm.com.br/artistas-de-moc-se-unem-pela-
preservacao-da-memoria-da-cidade

GUIA TURÍSTICO CRIOU PROJETO SOCIAL
Inspirado pela generosidade de sua mãe, Ademir Lopes Simões

criou o Projeto Tiú em Sabará, com o objetivo de tirar crianças e
adolescentes da situação de rua e vulnerabilidade, oferecendo
oportunidades através da tecnologia. Atualmente, o projeto aten-
de cerca de 150 crianças, proporcionando a elas um ambiente de
acolhimento e aprendizado. O Projeto Tiú, além de transformar
vidas, também é um exemplo de como a solidariedade e a dedica-
ção podem mudar o destino de jovens e suas comunidades. (Fo-
lha de Sabará) https://folhadesabara.com.br/noticia/41222/ins-
pirado-pela-mae-guia-turistico-de-sabara-criou-projeto-social-
que-tira-150-criancas-da-situacao-de-rua-e-vulnerabilidade-
usando-tecnologia

ESTUDANTES SELECIONADAS PARA INTERCÂMBIO
Gabriela Rosa e Isabella Garcia, estudantes de Ibirité, foram

as primeiras selecionadas no projeto Passaporte Mineiro do Co-
nhecimento a embarcar para a África do Sul, em 7 de janeiro de
2025. O programa do Governo de Minas, que levará 150 estudan-
tes da rede pública estadual para intercâmbios em diversos paí-
ses, visa proporcionar uma experiência educacional
transformadora. Além da África do Sul, os estudantes irão para
destinos como Argentina, Austrália, Japão, França e mais. O pro-
jeto é uma iniciativa que investirá R$ 26 milhões e busca ampliar
oportunidades para jovens com bom desempenho escolar e
engajamento. (Clarim.net – Araxá) https://clarim.net.br/primei-
ras-estudantes-selecionadas-no-passaporte-mineiro-do-conhe-
cimento-embarcam-para-intercambio-na-africa-do-sul

CORRIDA PROMETE MOVIMENTAR MARIANA
A 31ª edição da Corrida de São Sebastião acontecerá no dia

26 de janeiro de 2025, no distrito de Cláudio Manoel, em Mariana.
O evento, um dos mais tradicionais da cidade, contará com duas
modalidades emocionantes: a Corrida Rústica de 6,5 km e o
Mountain Bike de 55 km, desafiando os participantes com per-
cursos que exploram belas paisagens e a rica história local. As
inscrições já estão abertas no site oficial. Além de promover o
esporte, o evento celebra a tradição do distrito e presta uma ho-
menagem ao padroeiro São Sebastião, com estrutura organizada
e atividades para fortalecer o turismo e a economia da região.
(Jornal Ponto Final - Mariana) https://jornalpontofinal.com.br/
2025/01/10/31a-corrida-de-sao-sebastiao-promete-movimentar-
mariana-no-dia-26-de-janeiro



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
11 de Janeiro de 2025

página 5Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

Um homem de 42 anos foi
preso em flagrante, na manhã
desta quarta-feira, 8, por por-
tar irregularmente uma arma
de fogo durante operação da
Polícia Militar Rodoviária,
realizada na rodovia MGC-
265, Km 639, em São Sebas-
tião do Paraíso. Autor de-
monstrou inquietação na
abordagem, chamando a aten-
ção dos militares.

A abordagem ocorreu por
volta das 10h10, quando os
policiais militares pararam
um Fiat Uno, cor cinza, regis-
trado na cidade de São Paulo,
conduzido por um homem de
26 anos, que apresentou sua
CNH em situação regular,
mas documentação do veícu-
lo válida até 2023.

Durante a vistoria, os po-
liciais perceberam que o pas-
sageiro estava nervoso e in-
quieto. Apesar de não encon-
trarem nada na busca pesso-
al, os militares localizaram no
banco traseiro uma jaqueta de

Homem é preso por
porte irregular de

arma na MGC-265
Polícia Militar Rodoviária localiza pistola calibre

25 em veículo e detém passageiro em flagrante

couro preta. Dentro do bolso
dianteiro da jaqueta, havia
uma pistola marca Fie Miami,
calibre .25, carregada e ali-
mentada com sete munições
intactas do mesmo calibre.

Questionado sobre a arma,
o passageiro, 42 anos, assu-
miu a propriedade, mas não
possuía registro nem autoriza-
ção para porte ou transporte
do armamento. Além disso,
verificou-se que o veículo não
estava devidamente licencia-
do, resultando na remoção do
automóvel e na lavratura de
auto de infração.

O condutor e o passageiro
tinham como origem a cida-
de de Boa Esperança (MG) e
destino o estado de Goiás.
Diante dos fatos, o homem foi
preso em flagrante delito e
conduzido à 4ª Delegacia Re-
gional de Polícia Civil de São
Sebastião do Paraíso, junta-
mente com a arma de fogo e
as munições apreendidas. O
veículo seguiu para um pátio
credenciado pelo Detran-MG
no município.

Divulgação

Pistola e munições foram apreendidas pelos
policiais após buscas no interior do veículo

Na tarde de quarta-feira, 8,
por volta das 15h o Corpo de
Bombeiros em São Sebastião
do paraíso foi acionado para
combater incêndio em uma
residência no Jardim Europa.
O fogo em um dos quartos da
residência mobilizou morado-
res.

Ao chegarem ao local,
bombeiros encontraram popu-
lares tentando controlar as
chamas. Com o uso de cerca
de 500 litros de água o incên-
dio foi contido pelos bombei-

Incêndio em residência no Jd. Europa
mobiliza bombeiros em Paraíso

ros, evitando que se alastras-
se para outras partes da resi-
dência.

De acordo com informa-
ções o incêndio teria começa-
do devido ao superaqueci-
mento de um recarregador
portátil de bateria, que estava
em uso sobre o colchão. Esse
tipo de situação serve como
alerta pra o risco de recarregar
aparelhos eletrônicos sobre
materiais inflamáveis, como
espumas, salientam os bom-
beiros.

A moradora da residên-
cia, uma mulher de 31 anos
inalou grande quantidade
de fumaça tóxica e foi le-
vada por vizinhos à Unida-
de de Pronto Atendimento
(UPA) para avaliação mé-
dica. A fumaça, além de
nociva à saúde, pode cau-
sar complicações graves
em casos de exposições
prolongadas.

Apesar da rápida ação de
vizinhos e bombeiros, o quar-
to da residência sofreu danos

significativos, incluindo a
perda de móveis e objetos
pessoais. As paredes da casa
também ficaram marcadas
pela fuligem. Felizmente a
estrutura do imóvel não foi
comprometida.

Bombeiros reforçam a in-
formação para que equipa-
mentos como celulares,
notebooks e carregadores por-
táteis sejam utilizados longe
de superfícies inflamáveis, a
fim de evitar incidentes seme-
lhantes.

FOTOS: Divulgação

O Controle de Zoonoses
de São Sebastião do Paraíso
realizará, neste sábado, 18 de
janeiro, mutirão de limpeza
nos bairros São Judas Tadeu
e Azul Ville. A coleta, que
começará às 8h, passará por
todas as ruas da região. O ob-
jetivo é eliminar materiais que
possam acumular água e ser-
vir como criadouros do mos-
quito da dengue.

Luciano Santana, coorde-
nador da ação, destaca que di-
versos parceiros estarão pre-
sentes para apoiar a iniciati-
va, como agentes de saúde,
equipes da Secretaria Muni-
cipal de Obras e Meio Ambi-
ente, a coleta seletiva e a equi-
pe do Cidassp. “Será monta-
da uma tenda para a coleta de
pneus, colchões, óleo usado e
outros materiais que podem
contribuir para a proliferação

Mutirão de combate à dengue no
São Judas e Azul Ville neste sábado

SECOM SSP/DIVULGAÇÃO do mosquito”, afirmou Luci-
ano.

A mobilização contra o
mosquito transmissor da den-
gue exige o envolvimento ati-
vo dos moradores. O objeti-
vo é eliminar materiais que
acumulam água e que não são
recolhidos pelos caminhões
de lixo, principais focos de
proliferação do aedes aegypti.

A participação da comuni-
dade é essencial para o suces-
so da ação e para a prevenção
de doenças como a dengue.
Luciano reforça a importân-
cia do apoio da população: “A
dengue ainda não foi
erradicada. Não podemos re-
laxar. É preciso garantir o des-
carte adequado de objetos que
acumulam água para evitar
uma nova epidemia. Essa luta
é de todos”, destacou.

(por Secom Pref. SSP)

Por Ralph Diniz

Adriano Lopes de Siqueira
assumiu no dia 1º de janeiro a
Secretaria Municipal de Saúde
de São Sebastião do Paraíso, tra-
zendo consigo a promessa de
continuidade e inovação. Com
ampla formação acadêmica e
experiência prática, ele assume
a responsabilidade de comandar
uma das pastas mais sensíveis
do município.

Com o novo desafio, Sique-
ira afirma que se sente prepara-
do e confiante para assumir essa
missão. “Meu objetivo é ajus-
tar ações, continuar o trabalho
que já vinha sendo realizado e,
principalmente, avançar na qua-
lidade dos serviços de saúde”,
destaca o novo secretário.

Psicanalista, filósofo, teólo-
go, pedagogo, mestre em Ciên-
cia da Religião e especialista em

Desenvolvimento Humano,
Adriano acumula quatro anos de
atuação dentro da Secretaria de
Saúde. “Esse período foi essen-
cial para entender o fluxo do sis-
tema e as reais necessidades da
população”, afirmou. Antes de
assumir o cargo, ele coordena-
va o Posto Avançado de Coleta
Externa (PACE) do Hemomi-
nas, que começou a operar em
2024.

Adriano também destaca o
estado em que recebeu a secre-
taria. “A pasta está equipada e
com uma demanda reprimida
bem menor do que no início da
gestão. Temos condições reais
de ampliar os atendimentos e
alcançar resultados ainda me-
lhores”, afirma.

Entre os desafios, o novo
secretário aponta a necessidade
de reestruturar a Unidade de
Pronto Atendimento - UPA. No

final de 2024, o prefeito Mar-
celo Morais chegou a cogitar e
estudar a possibilidade de trans-
ferir a gestão da unidade para a
Santa Casa, pois estava insatis-
feito com a forma com que par-
te da equipe de trabalho do lo-
cal estava atendendo a popula-
ção. “Pedi ao prefeito um voto
de confiança para resolver os
problemas no fluxo e na quali-
dade do atendimento. Quero
contribuir para melhorar o sis-
tema antes de qualquer decisão
sobre a cessão para a Santa
Casa”, explicou.

Outro ponto de atenção é a
fila para exames e cirurgias
eletivas que, segundo Siqueira,
teve uma redução expressiva
nos últimos anos. “Encontramos
11 mil procedimentos parados,
mas conseguimos organizar esse
fluxo. Hoje, exames são agen-
dados quase na mesma semana,

Adriano Siqueira assume a Saúde com desafios
e ambição de transformar o sistema

Novo secretário promete avançar na qualidade do atendimento e liderar a
construção de um complexo de saúde inovador em São Sebastião do Paraíso

Adriano Lopes de Siqueira assumiu no dia 1º de janeiro
a Secretaria de Saúde de Paraíso, trazendo consigo

a promessa de continuidade e inovação

e o número de cirurgias saltou
de 40 por ano para mais de
1.800 em quatro anos”, ressalta
com entusiasmo.

O secretário também revela
um dos projetos mais ambicio-
sos para sua gestão: a constru-
ção de um grande complexo de
saúde nos próximos dois anos.
“Estamos trabalhando para que
este espaço se torne uma referên-
cia em Minas Gerais e no Brasil.
Será um marco, tanto pela estru-
tura quanto pela forma de aten-
der à população”, afirma.

Com o apoio da equipe téc-
nica e a confiança do prefeito
Marcelo Morais, Adriano acre-
dita que será possível transfor-
mar a saúde pública do municí-
pio. “Nosso compromisso é
com o bem-estar da população.
Queremos continuar avançando
e fazendo a diferença na vida de
cada morador”, conclui.

Divulgação

AVISO DE CHAMADO PUBLICO
Vimos, por meio deste, informar que realizaremos REUNIÃO com os PRODU-
TORES RURAIS FAMILIAR, que se fará em 21 de janeiro de 2025, as 14:00
horas, na ESCOLA MUNICIPAL a rua Governador Valadares, 11, Centro, para
discutirmos a respeito da Credenciamento por Inexigibilidade/Credenciamento
2025, PROCESSO ADMINISTRATIVO 2025, do programa MERENDA NA
ESCOLA, do fornecimento para o exercício de 2025, e/ou enquanto perdurar o
ano letivo, visando atender a “AQUISIÇÃO DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS
DA AGRICULTURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR FAMILIAR
RURAL, DESTINADOS AO ATENDIMENTO DA ALIMENTAÇÃO ESCO-
LAR NO PROGRAMA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR -
PNAE, COM INEXGIBILIDADE DE LICITAÇÃO, CONFORME LEI Nº
11.947, DE 16 DE JUNHO DE 2009 E RESOLUÇÃO/CD/FNDE Nº 38, DE
16 DE JULHO DE 2009”. São Tomás de Aquino – MG, 07 de janeiro de 2025.
Daniel Ferreira da Silva. Prefeito Municipal - O edital/aviso encontram-se à dispo-
sição no site www.staquino.mg.gov.br e na Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo,
n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35)3535–1500, das 09:00 às 11:00 e das 13:00
às 16:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de
Aquino – MG, 10/01/ 2025. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais adjudica, homologa e firma Contrato
referente ao Proc. nº 117/2024, Pregão Eletr. nº 30/2024, cujo objeto é
“Contratação de instituição financeira (Bancária), pública ou privada, inclusive
sob a forma de cooperativa de crédito, autorizada a funcionar pelo banco central
do brasil, para operar os serviços de processamento e gerenciamento de créditos
provenientes da folha de pagamento dos Servidores Públicos Municipais e Agentes
Políticos do Município de Itamogi/MG”, com a empresa: COOPERATIVA DE
CREDITO, POUPANÇA E INVESTIMENTO REGIOES DAS CULTURAS –
SICREDI DAS CULTURAS, CNPJ nº 90.729.369/0001-22, recebendo a receita
no valor total de R$ 325.000,00. Adjudica, homologa e firma A.R.P. referente ao
Proc. nº 117/2024, Pregão Eletr. nº 30/2024, R. P. nº 08/2024, cujo objeto é
“Registro de Preços para eventual aquisição de papel sulfite A4, câmeras de
monitoramento conforme Programa nº 09032021-2 do Ministério da Economia,
materiais eletrônicos, eletroeletrônicos, informática, e correlatos, para os diversos
departamentos desta Prefeitura Municipal”, com as empresas: IVAN LOGUERCIO
DOS SANTOS 07207615655, CNPJ 12.383.688/0001-15, pelo valor global de
R$ 46.590,52; R.C. ASTOLPHO – EPP, CNPJ 02.704.712/0001-17, pelo valor
global de R$ 2.367,90; VANESSA ANGELICA TEIXEIRA GONZAGA AGUIAR
06180888655 – ME, CNPJ 24.501.724/0001-87, pelo valor global de R$
18.444,70; FORT PRINT EQUIPAMENTOS E SUPRIMENTOS DE INF LTDA,
CNPJ 22.579.314/0001-23, pelo valor global de R$ 158.908,56; ATUAL
PAPELARIA E INFORMATICA EIREL, CNPJ 32.089.816/0001-20, pelo valor
global de R$ 79.406,35; ALESSANDRA LACERDA DE OLIVEIRA, CNPJ
47.094.894/0001-90, 8.038,06; QUIK DISTRIBUIDORA DE ARMARINHOS
LTDA, CNPJ 08.202.176/0001-38, pelo valor global de R$ 913,03; GADITA
COMÉRCIO DE PRODUTOS PERMANENTES E DE CONSUMO LTDA, CNPJ
35.231.746/0001-90, pelo valor global R$ 17.300,00; FABRICIO RODRIGUES
PEREIRA, CNPJ 49.005.307/0001-74, pelo valor global de R$ 91.476,90;
ALISSON DAVID SILVA MAIA, CNPJ 53.855.311/0001-07, pelo valor global
de R$ 5.030,00. Itamogi/MG - 10/01/2025 – Rogério Antônio Campagnoli da
Silva - Prefeito Municipal.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2053

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de área
construída, 330m² de área
total. Sala de TV conjugada
com sala de jantar, 3 suítes
com ar condicionado(1 com
clset e 2 com jardim de inver-
no), guarda-roupas embuti-
dos, 1 banheiro de fundo com
dispensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, garagem
para dois carros coberta, co-
zinha com armário planejadas
e área gourmet completa. R$
1.100.000,00, localizada na
rua Jornalista João Borges
Moura, Jardim Amércia VII.
Tratar 35 98803-9222 e 35
98896-6400.

ALUGA-SE CASA: Rua
Domingo T. Nascimentos -
Vila Mariana, com 2 quartos,
sala, cozinha e banheiro. Não
tem garagem, por R$ 750,00.
Tratar 35 99167-4154 ou 35
99120-8252

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO COM O PRO-
PRIETÁRIO:(11) 99196-0707
com Andre.

• APARTAMENTO EM
CAMPINAS: Aluga-se um
apartamento em Campinas
no Cambuí, sendo uma suíte
grande com guarda roupa,
uma sala espaçosa em L. WC
social, cozinha, lavanderia,
portaria virtual e vaga na ga-
ragem com portão eletrônico.
Frente para a rua Guilherme
da Silva, 2º andar, distante 3
quarteirões da Prefeitura Mu-
nicipal. Contato com Wander
(35) 3531-1144, ou Filipe na
Imobiliária Segurado Asses-
soria, fone (19) 98248-7752.

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL:  na
Avenida Itália, 1105 em fren-
te a Adega Europa em ótima
localização, amplo com

IMÓVEIS

230m2, estacionamento na
porta, acabamento de primei-
ra e moderno. Tratar 99911
5259 ou 98837 1338 para
maiores informações.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo e Damion
Buson, medindo 269 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 249
m², no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO
DE ESQUINA com a rua
Carlos Piccirillo com a Av.
Mário Giacchero, medindo
233 m² no bairro Braz. Tratar
pelo fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se,
rua Carlos Piccirilo, com 222
m² no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²:
vende-se, na av. Brasil, na
Vila Helena. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para
a rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira – Fundos
com o Rio Santana. Servida
por possante fonte de água
mineral, casa grande avaran-
dada, árvores frutíferas – R$
330 mil, com o proprietário
Luiz Ferreira pelo fone 35
99168-5161

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesiano,
ponto de comércio, locali-
zado próximo da estrada do
Morro Vermelho, à 7 km de
Paraíso. Contato 35 99921-
4967 com Vinícios.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

DIVERSOS

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis
(1 moeda de 1910), 500 Réis
(2 moeda de 1928), 500 Réis
(1 moeda de 1936), 1.000
Réis (1 moeda centenário
1822 – 1922), 1.000 Réis (1
moeda de 1925), 1.000 Réis
(1 moeda de 1927), 1.000
Réis (1 moeda de 1939),
2.000 Réis (1 moeda cente-
nário 1822 a 1922), 20 Réis
(1 moeda de 1920), 50 Réis
(1 moeda de 1921), 100 Réis
(1 moeda de 1922), 100 Réis
(1 moeda de 1926), 100 Réis
(2 moeda de 1927), 100 Réis
(1 moeda de 15 de novem-
bro de 1889), 100 Réis (1
moeda de 1930), 100 Réis (1
moeda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1

moeda de 1940), 100 Réis
(28 moeda de 1901), 100
Réis (3 moeda de 1934), 100
Réis (1 moeda de 1932 – Ín-
dio), 100 Réis (4 moeda de
1938), 200 Réis (4 moeda de
1935), 100 Réis (1 moeda de
1940), 200 Réis (1 moeda de
1901), 200 Réis (1 moeda
sem data), 100 Réis (2 moe-
da de 1935)e 100 Réis (4
moeda de 1937). TRATAR
COM (35) 99211-9073 COM
PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e corretiva.
Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE
HOSPITALAR E CUIDADO-
RA: com experiência e refe-
rências, nos finais de sema-

na, Regina Miranda, tratar
pelo fone 99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referênci-
as e experiência. Com mais
de 10 anos neste importante
trabalho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

APARTAMENTO EM CAMPINAS
Aluga-se um apartamento em Campinas no Cambuí, sendo
uma suíte grande com guarda roupa, uma sala espaçosa em
L. WC social, cozinha, lavanderia, portaria virtual e vaga na
garagem com portão eletrônico. Frente para a rua Guilherme
da Silva, 2º andar, distante 3 quarteirões da Prefeitura Munici-
pal. Contato com Wander (35) 3531-1144, ou com Filipe na
Imobiliária Segurado Assessoria, fone (19) 98248-7752.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00
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“Vamos fazer com que seja algo inesquecí-
vel”. A frase é de Sir Lewis Hamilton, piloto
britânico mais vitorioso da história da F1 que
aos 40 anos começa uma nova fase em sua car-
reira. Provavelmente será a última, mas na
Ferrari, onde senão todos, boa parte dos grandes
pilotos tiveram uma passagem pela escuderia.

Na última terça-feira (7), Hamilton comple-
tou 40 anos; só não é mais velho que Fernando
Alonso com 42. Os cinco novatos que vão estre-
ar nesta temporada ainda eram bebês quando
Hamilton estreou na F1 em 2007 pela McLaren
tendo o próprio Alonso como companheiro de
equipe.

Até aqui são 356 corridas, 105 vitórias, 104
pole positions, 67 voltas mais rápidas em corri-
das, 202 pódios, 5.486 voltas na liderança que
corresponde a 27.965 km andando na frente e
apenas 32 abandonos, para ficar apenas nestas
estatísticas. Hamilton tem um livro de recordes
na F1 e ainda há páginas para serem escritas
mesmo com a idade já avançada para os padrões
atuais da categoria.

Os últimos anos de Mercedes foram difíceis
para o britânico. O golpe sofrido no controverso
desfecho do campeonato de 2021 mexeu com o
emocional de Hamilton que se confunde com
os problemáticos carros da Mercedes que vie-
ram a seguir. Imagine como deve ter sido convi-
ver dentro da equipe no ano passado depois de
ser anunciado pela Ferrari antes mesmo de a tem-
porada começar? Ele mesmo respondeu “foi
como num relacionamento quando você fala
para a pessoa que está indo embora, mas tem
que viver com ela por um ano”.

Agora é vida nova, e se a vida começa aos
40 como dizia um velho ditado, a hora é agora
para Lewis Hamilton tentar se tornar o maior
campeão da história com 8 títulos. Atualmente
ele está empatado com o maior vencedor da his-
tória da própria Ferrari, Michael Schumacher.

Hamilton terá um longo trabalho de
familiarização não só com os carros da Ferrari
como também com os engenheiros, mecânicos
e demais funcionários da equipe e isso envolve
toda uma relação familiar e cultural que os itali-
anos prezam muito. Schumacher foi um que
conseguiu desvincular a frieza da personalidade
alemã com o sangue latino italiano. Hamilton
precisará passar pelo mesmo processo principal-
mente para estar no mesmo nível de carisma que
os italianos têm por Charles Leclerc.

Alguns podem pensar que Hamilton esteja
velho para andar no mesmo nível que pilotos
muito mais jovens como Verstappen, Norris, o

Aos 40, Hamilton inicia
uma nova fase na carreira

por: SERGIO MAGALHÃESpor: SERGIO MAGALHÃES

próprio Leclerc, Piastri, Russell e a meninada
vinda da F2. Mas é preciso entender que hoje o
preparo físico dos pilotos não é problema. Eles
são muito bem preparados fisicamente mesmo
aos 40. O que conta mais é o emocional e nesse
quesito Hamilton tem a vantagem de ser soltei-
ro e não ter filhos. Digo isso para ilustrar uma
antiga filosofia do Comendador Enzo Ferrari,
fundador da equipe que leva o seu nome, que
nos seus tempos, não gostava de contratar pilo-
tos casados e principalmente os que tinham fi-
lhos, pois, na visão do velho Enzo, eles fica-
vam um segundo mais lento nessas condições.

A Ferrari não deu maiores detalhes, mas já
tem um plano traçado para Hamilton antes da
pré-temporada em que terá cerca de 1.000 km
para andar com o carro da Ferrari de 2023 em
Fiorano e Barcelona. Essa distância equivalen-
te a pouco mais de três Grandes Prêmios é uma
nova determinação da Federação Internacional
de Automobilismo que no final do ano passado
limitou a quilometragem em 4 dias de testes
particulares para pilotos titulares.

Para o chefe da Ferrari, Fred Vasseur, não
há o que preocupar com o processo de adapta-
ção de Hamilton. “Não é fácil, mas ele não é
novato e vem com sua própria experiência”.

A temporada 2025 da F1 começa no dia 25
de março com o GP da Austrália.

Lewis Hamilton completou 40 anos
nesta semana e vai encarar um
novo desafio, agora na Ferrari

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Heptacampeão completou 40 anos com uma lista
enorme de recordes e quer fazer com que sua
passagem pela Ferrari seja algo inesquecível

F1
Leonardo de Castro Nunes, especialista

em Docência no Ensino Superior, foi apro-
vado no Mestrado em Planejamento e Aná-
lise de Políticas Públicas na UNESP - Fran-
ca. É coordenador na Libertas Faculdades
Integradas. “Vejo que muitos jovens têm dei-

DANIEL PÁDUA MOREIRA, aniversaria
neste sábado dia 11. A coluna lhe deseja
felicidades.

OSMAR AJEJE, gerente do Ouro Verde
Tênis Clube, comemora idade nova no dia 13.

ROZIRENE OZELIM (ROSE), vai
inaugurar mais um ano de vida no dia 13.

ANÁLIA MIRANDA CAUDURO e o
engenheiro DR. PAULO DE TARSO
GONÇALVES ALCÂNTARA comemoram
41 anos de casados. Neste sábado, dia 11,
Nalinha celebra seu natalício.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO
DO PARAÍSO – MG. Processo nº 001/2025, Modalidade
Pregão nº  001/2025, na forma eletrônica, do tipo MENOR
PREÇO. Critério de Julgamento: GLOBAL / LOTE.
Objeto: Contratação de empresa objetivando prestação de
serviço em tratamento com larvicida e mapeamento de
áreas de risco, ambos por meio de veículo não tripulado
VANT- DRONE, no combate as arboviroses, pelo período
de 12 meses de acordo com a resolução SES/MG Nº 9035,
de 26 de setembro de 2023. As propostas serão recebidas
até o dia 28/01/2025 e o horário para início da sessão será
às 09:30 h do mesmo dia. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se a
disposição no site: http://ammlicita.org.br;  http://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://
www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos
Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das
08:30 às 16:30 h, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de janeiro
de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO
DO PARAÍSO – MG. Processo nº 387/24, modalidade
Pregão nº  92/24, na forma eletrônica, do tipo MENOR
PREÇO. Critério de Julgamento: GLOBAL. Objeto:
Contratação de empresa  objetivando  fornecimento de 02
motocicletas, destinadas a atender  a Guarda Municipal
de São Sebastião do Paraíso, integrando as atividades da
Secretaria Municipal de Segurança Pública, entrega
imediata e integral de livre concorrência. As propostas
serão recebidas até o dia 31/01/2025 e o horário para início
da sessão será às 10:30h do mesmo dia. O edital completo
e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.br;
http://transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https:/
/www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos
Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das
08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 08 de janeiro
de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO
DO PARAÍSO – MG. Processo nº 354/2024, modalidade
Pregão nº  085/2024, na forma eletrônica, do tipo MENOR

PREÇO. Critério de Julgamento: GLOBAL / LOTE.
Objeto: Contratação de empresa especializada em telefonia
digital para a prestação de serviços de telecomunicações,
incluindo o fornecimento, instalação, configuração,
operação e manutenção de sistemas de telefonia digital
com tecnologia SIP (IPBX) e ChatBot. O objeto abrange a
disponibilização de linhas telefônicas digitais, suporte
técnico especializado, gerenciamento de contas, Chat bot
e atendimento técnico remoto e/ou presencial, conforme
as especificações técnicas descritas no Termo de
Referência, visando atender as necessidades de
comunicação da Prefeitura Municipal de São sebastião do
Paraíso, MG. As propostas serão recebidas até o dia 29/
01/2025 e o horário para início da sessão será às 09:30 h
do mesmo dia. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se a disposição
no site: http://ammlicita.org.br; http://transparencia.
ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/
pt-br, e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35)
3539-7015, diariamente das 08:30 às 16:30 h, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 10 de janeiro 2025. FERNANDA
CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO
DO PARAÍSO – MG. Processo nº 388/2024, Registro
de preço, modalidade Pregão nº  093/2024, na forma
eletrônica, do tipo MENOR PREÇO. Critério de
Julgamento: POR ITEM. Objeto: Aquisição de utensílios
de cozinha, destinados a atender as necessidades das
unidades escolares, educação infantil e ensino
fundamental, que integram a Secretaria Municipal de
Educação, com entrega parcelada, por um período de 12
meses. As propostas serão recebidas até o dia 29/01/2025
e o horário para início da sessão será às 09:30 h do mesmo
dia. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se a disposição no site:
http://ammlicita.org.br; http://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://
www.gov.br/pncp/pt-br, e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos
Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das
08:30 às 16:30 h, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 08 de janeiro
de 2025. FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

MESTRADO EM
PLANEJAMENTO

Sábado diia 11 Dr. Ademir Apare-
cido Ribeiro, Elisângela Formagio,
Leila Ferreira Xavier Petrus

Domingo dia 12 Professor
Ricardo Mendonça, Sálvio Marcelino,
Dr. Mauro Fernando Mumic Ferreira,
cardiologista paraisense que reside
em Belo Horizonte.

Dia 13 Cecília Helena de Oliveira
Dicatti, Walterson Grilo. Johanna An-
gélica Perrone (filha da professora
Norma Perrone Naves, neta de Pro-
fessor Carmo Perrone)

Dia 14 Heraldo Bícego, Taís Sillos,
Dorinha Mafra, Dra. Raíssa Bu-gança
Pereira, procuradora da Câmara Mu-

xado o sonho de ingressar no ensino superi-
or, por isso estou no propósito de no
mestrado entender se a democratização do
ensino superior realmente abriu as portas pra
população, e se o ensino é de qualidade”,
afirma.

ANIVERSARIANTES
nicipal de São Sebastião do Paraí-
so.

Dia 15 Professora Marta Dib, Aca-
dêmica Honorária, e Lauro Soares,
Membro Efetivo da Academia Para-
isense de Cultura. Juliana Monta-
nhini. Em Volta Redonda, Estado do
Rio de Janeiro, o paraisense Nori-
valdo Piccirillo (Vadinho). Em Jacuí,
Edson dos Santos Clarismun-de.

Dia 16 Salete Aguiar, Dra. Lisiane
Rogeri Amorim, João Ramos Vidigal,
Francisca Rodrigues Duarte,

Dia 17 Rejane Gonçalves Pimen-
ta, Leandro Galvão, coordenador da
ACISSP Agro.
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Por Ralph Diniz

Nascido em Ribeirão Preto
(SP) e criado em São Sebastião
do Paraíso, o nadador Flávio
Henrique Fagundes de Oliveira,
de apenas 21 anos, vem despon-
tando como uma das grandes
promessas da natação brasilei-
ra. Atualmente atleta do Espor-
te Clube Pinheiros, de São Pau-
lo, o jovem começou a nadar por
recomendação médica, enfren-
tou desafios e hoje se orgulha
dos resultados que conquistou.

A família de Flávio é toda
de Paraíso. Ele gosta de enfa-
tizar que, apesar de ser paulista
de nascimento, considera-se
paraisense “de coração”, pois
todas as suas raízes continuam
ali. “Meu pai, minha mãe, meus
avós, todos ainda moram em
Paraíso. Meu pai é o Luciano
Alves de Oliveira Júnior e mi-
nha mãe é a Helena Maria
Fagundes”, conta. A proximida-
de com a cidade marcou tam-
bém seus primeiros anos de es-
tudos, quando cursou o ensino
fundamental I no Colégio
NESFA e o fundamental II no
Galileu, do sétimo ao nono ano.
Em seguida, Flávio se mudou
para São Paulo, onde concluiu
o ensino médio e passou a inte-
grar equipes de treinamento
mais avançadas, que abririam
caminho para competições de
alto nível.

A iniciação na natação sur-
giu por uma necessidade de cor-
rigir problemas posturais. “Co-
mecei a nadar aos 11 anos, por
causa de um diagnóstico de
escoliose. Na época, eu não ti-
nha muita afinidade com a água;
preferia futebol, como toda cri-
ança. Mas ou eu fazia pilates ou
natação. Escolhi natação”,
relembra Flávio. A ideia era ape-
nas praticar três vezes por sema-
na nas piscinas do Ouro Verde
Tênis Clube, onde seus pais
eram sócios, até que um primo,
Gabriel Araújo, indicou as au-
las no antigo SESI. Lá, ele pas-
sou a ter contato com Silmara
Queiroz, técnica que seria fun-

damental no desenvolvimento
do jovem atleta. “Ela me ensi-
nou tudo no começo, fiquei com
ela dos 11 aos 14 anos e tenho
muito a agradecê-la Passei de
três treinos semanais para inte-
grar a equipe de treinamento, de
segunda a sexta, e começamos
a competir na Copa SESI, indo
a várias cidades”.

Essas primeiras competições
regionais abriram as portas para
torneios maiores, como os Jo-
gos da Juventude. Flávio recor-
da resultados importantes e a
empolgação de se ver evoluin-
do na modalidade. Segundo ele,
a conquista mais marcante nes-
se início veio em 2017, quando
tinha 14 anos e disputou, repre-
sentando o Colégio Galileu,
uma edição dos Jogos Escola-
res de Minas Gerais (JEMG) em
Uberlândia. “Bati meus primei-
ros recordes lá. Antes, o recor-
de dos 100m costas era de 1
minuto e 10 segundos. Eu fiz 1
minuto e 4, e também bati o re-
corde dos 50m costas, fazendo
30 segundos cravados. Acredi-

to que esses tempos ainda este-
jam registrados até hoje”, come-
mora. Aquele desempenho o
credenciou a participar dos Jo-
gos Escolares Brasileiros
(JEBS), representando nova-
mente o Galileu e, por conse-
quência, colocando São Sebas-
tião do Paraíso em evidência no
cenário esportivo estudantil.

O nadador conta que a téc-
nica Silmara Queiroz tinha o
costume de levar a equipe para
competir no estado de São Pau-
lo, onde o nível da natação era
mais alto, aproveitando a estru-
tura de Paraíso. “Representáva-
mos a equipe de Ribeirão Pre-
to, a Universidade de Ribeirão,
mas toda minha preparação
acontecia em Paraíso”, diz Flá-
vio. Em 2017, mais um grande
resultado: campeão paulista in-
fantil 2 e campeão brasileiro nos
200m costas na mesma catego-
ria, além de medalha de prata
nos 100m costas. Ele lembra
que “o Paulista foi em Santos e
o Brasileiro em Porto Alegre.
Minha especialidade sempre foi

o nado de costas, especialmen-
te 100m e 200m, mas eu tam-
bém nado os 50m, prova que
não consta nas Olimpíadas, mas
está presente em campeonatos
mundiais e absolutos no Brasil”.

Foi por meio de resultados
expressivos como esses que Flá-
vio chamou a atenção do Espor-
te Clube Pinheiros, (o que mais
revela atletas olímpicos no País)
e por onde passaram nomes con-
sagrados da natação brasileira,
como Gustavo Borges e César
Cielo. “Eles me convidaram e
estou lá até hoje. Meus resulta-
dos mais importantes foram ago-
ra, em 2024. Conquistei a prata
nos 200m costas no Troféu José
Finkel, em Florianó-polis, com
1 minuto, 55 segundos e 40 cen-
tésimos. Era uma seletiva impor-
tante. Também tive bons resul-
tados em 2022 e fiquei em quar-
to lugar no Brasil, no campeo-
nato absoluto, nos 50m e 100m
costas. Ainda não participei de
nenhuma competição internaci-
onal, mas esse é um passo que
eu pretendo dar em breve”.

Em dezembro de 2024, Flá-
vio voltou a se destacar no Cam-
peonato Brasileiro Interclubes,
realizado no Fluminense, no
Rio de Janeiro, conquistando o
ouro nos 100m costas com a
marca de 55 segundos e 67 cen-
tésimos. Ele credita a ascensão
meteórica a três pessoas funda-
mentais: o pai, a mãe e a treina-
dora Silmara. “Eles consegui-
ram desenvolver em mim uma
paixão real pelo esporte, pela
natação em si, não apenas pe-
los resultados. A Silmara ficava
ao meu lado todos os dias na
piscina, despertando um gosto
verdadeiro por treinar e melho-
rar. Eu não tinha vontade de fal-
tar a treino. Se surgisse qualquer
feriado na escola, eu já queria
treinar em dobro”.

Para evoluir tecnicamente,
além da orientação dos pais e da
treinadora, Flávio conta que
pesquisava muito na internet,
assistindo a vídeos de grandes
nadadores no YouTube. “Ana-
lisava a técnica dos melhores do
mundo e tentava copiar. Mas,
mais do que isso, o que me atrai
era a paixão pela melhora con-
tínua, a cada braçada, cada vi-
rada. Você tem de gostar dos
detalhes, porque a água é um
ambiente em que qualquer fa-
lha de técnica pode custar cen-
tésimos preciosos”.

Defendendo o Pinheiros,
Flávio conviveu de perto com
algumas de suas maiores refe-
rências. Entre elas, o ídolo do
nado costas Guilherme Guido.
“Ele sempre foi uma inspiração
para mim, tanto pela técnica
como pela postura. Depois que
comecei a treinar ao lado dele,
passei a observar como se com-
porta na competição, no dia a
dia de treino, e isso me ensinou
muito. Ele se aposentou em
2024, depois de ir a três Olim-
píadas. Deixou um legado incrí-
vel e sinto orgulho de dizer que
competi junto a ele”.

Apesar de morar em São
Paulo, Flávio não deixa de
acompanhar as equipes de Pa-
raíso, seja a do Ouro Verde, seja
a do antigo SESI, sede do “Pro-
jeto Nadar. “Foi muito legal ver
a Letícia [Neto, uma das maio-
res promessas da nova geração
da natação], outra paraisense,
competindo em alto nível num
Campeonato Paulista em 2024.
Ela ganhou a prova de 50m li-
vre. Ver outro talento da nossa
cidade brilhar só comprova o
potencial de Paraíso para formar
grandes nadadores e atletas em
geral.” Ele menciona que mui-
tos jovens já conseguiram in-
gressar em universidades usan-
do a natação como porta de en-
trada. Segundo Flávio, esse é
um caminho muito válido: “De-
pendendo do objetivo da pes-
soa, pode ser competir em alto
nível, ou buscar uma vaga na
faculdade. O esporte abre mui-
tas portas.”

Como conselho para aque-
les que sonham em trilhar um
percurso similar, Flávio enfatiza
a paixão pelo detalhe, mais do
que pelos resultados. “A nata-
ção é um esporte que acontece
em outro ambiente. Estamos na
água, então qualquer mínima
eficiência faz a diferença. É
muito sobre errar menos e ser
mais preciso em cada movimen-
to”, explica. Ele reforça que se
deve manter foco na constante
melhora técnica, na recupera-
ção, na alimentação e, caso haja
condições, na suplementação
sob orientação profissional.
“Esses pequenos detalhes fazem
você se destacar. Você tem de

Atleta de Paraíso conquista espaço nacional
nadando pelo Esporte Clube Pinheiros, e sonha alto

Aos 21 anos, Flávio Fagundes brilha em campeonatos estaduais e nacionais, representando o histórico Esporte Clube Pinheiros

gostar do dia a dia, não apenas
ter sede de vitória. Se ficar só
olhando para o placar ou para o
pódio, talvez perca o encanto de
aprimorar a técnica.”

 PAIXÃO POR
PARAÍSO E GRATIDÃO

AO PINHEIROS
A ligação com Paraíso se

mantém viva no coração de Flá-
vio. Quando não está em São
Paulo, ele ainda treina no Ouro
Verde e faz questão de visitar
familiares e amigos. “Acho que
sempre serei um atleta parai-
sense que treina em São Paulo.
É assim que me sinto. Tenho
muito orgulho de representar a
cidade de onde vim, levando o
nome de Paraíso para campeo-
natos nacionais ao lado de uma
grande agremiação, o Pinheiros.
É uma satisfação enorme ter a
oportunidade de nadar pelo clu-
be mais olímpico do Brasil,
onde nadaram Gustavo Borges,
César Cielo e outros grandes
nomes da natação brasileira.”

Para ele, essa troca entre a
cidade natal e o grande centro
esportivo é benéfica não apenas
em termos de visibilidade, mas
também de aprendizado cons-
tante. “Estar num clube como o
Pinheiros me coloca em conta-
to direto com muita gente
talentosa, métodos de treino de
ponta e uma estrutura impecá-
vel. Mas manter os laços com
Paraíso, rever a Silmara, con-
versar com atletas mais jovens
que estão começando, isso me
lembra de onde tudo começou.
É um combustível para não es-
quecer o porquê de eu ter per-
sistido nesse esporte”.

CONSELHO AOS
MAIS JOVENS

O nadador destaca que, seja
para crianças que querem se
aventurar nas piscinas, seja para

jovens aspirantes a atletas de
alto rendimento, o mais impor-
tante é se entregar ao processo.
Flávio reforça que a idade não
precisa ser um empecilho: quem
inicia mais tarde também pode
ter sucesso, contanto que haja
disciplina, boa orientação e
amor pela modalidade. “A gen-
te não pode perder a diversão.
Isso vale para todos os esportes,
mas na natação, que é repetição
constante, sem essa chama in-
terior fica difícil ter motivação
diária para treinar. No fim, eu
diria que para quem tem algum
objetivo na natação, o principal
é amar o processo, o treino, o
dia a dia. A consequência vai
aparecer depois, com os resul-
tados e conquistas. A paixão
genuína pelo esporte é o que faz
a diferença”.

DE OLHO NO FUTURO
Quanto ao futuro, Flávio so-

nha em disputar competições
internacionais e carregar o nome
de São Sebastião do Paraíso
para além das fronteiras do Bra-
sil. Ele sabe que é um desafio
ambicioso, mas acredita que o
trabalho duro e a determinação
o levarão longe. “O Brasil tem
tradição no nado costas, com
atletas que chegaram a finais
olímpicas, e quero fazer parte
dessa história. Ainda tenho mui-
to a evoluir, mas o mais impor-
tante é que continuo com aque-
la mesma vontade de acordar
cedo para treinar, pesquisar na
internet os detalhes da minha
técnica, analisar vídeos e trocar
experiências com colegas. Esse
é o caminho”, finaliza Flávio, es-
perançoso de que muito ainda
está por vir. E, se depender de sua
garra e dedicação, novos recor-
des e medalhas continuarão sur-
gindo, carregando consigo o or-
gulho de ser um paraisense vo-
ando nas águas brasileiras.

Atleta de alto rendimento é fruto do
trabalho da professora Silmara Queiroz

FOTOS: Arquivo Pessoal do Atleta

Paraisense subiu no lugar mais alto do pódio no
último Campeonato Brasileiro Interclubes, em 2024

Flávio é especialista no nado costas e suas
marcas têm melhorado a cada competição

No Pinheiros Esporte Clube, jovem espera seguir
os passos de grandes nadadores  olímpicos


